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Quand on ne trouve pas  
son repos en soi-même,  

il est inutile  
de le chercher ailleurs. 

 

(F. de la Rochefoucauld) 
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Edito 
« Habemus episcopum ! »  

(Nous avons un évêque !) 
 

Chers lecteurs, 
 

Faut-il encore le rappeler ? Le 31 
mai dernier, l’abbé Jean-Pierre 
Delville, actuellement professeur 
d’histoire du christianisme à 
l’Université de Louvain-la-Neuve, a 
été nommé par le pape François 
comme 92e évêque de Liège. Il 
succède ainsi à Mgr Aloys Jousten, 
qui a occupé ce poste depuis la 
Pentecôte 2001, donc pendant 12 ans. C’est le 14 juillet que le nouvel évêque 
entrera dans sa nouvelle fonction lors de son ordination épiscopale à 15h00 à 
la Cathédrale de Liège. RCF-Liège retransmettra cette célébration dès 14h30 
en direct sur le 93.8 FM ou via le site www.rcfliege.be. 
 

Puisqu’il s’agit d’un événement relativement rare (heureusement d’ailleurs !), 
nous avons décidé de vous proposer, dans les pages qui suivent, un petit 
dossier au sujet de Mgr Delville. Il comprend : 
• Quelques mots de présentation du nouvel évêque; 
• Une interview que j’ai réalisé le jour même de sa présentation à la presse, 

le 31 mai; 
• Un hommage à son prédécesseur, Mgr Jousten; 
• Quelques souvenir d’un ancien élève de Jean-Pierre Delville, qui a enseigné 

l’histoire de l’Eglise à des générations de jeunes séminaristes, y compris 
votre curé; 

• L’explication de la devise du 92e évêque de Liège... 
 

Même s’il n’est pas (encore) très connu dans le diocèse, les premiers échos, 
aussi bien dans les médias que parmi les chrétiens qui le connaissent déjà sont 
assez positifs, et on compare souvent sa personnalité et ses valeurs à celles 
du pape François. Qu’il nous guide avec sagesse, détermination et ouverture à 
travers les 13 ans que durera (si tout va bien !) son épiscopat ! 
 

Bonne lecturement vôtre, 
 

Ralph Schmeder, votre curé 

Pipavil
Texte surligné 



Qui est Jean-Pierre Delville ? 
 

Notre nouvel évêque, âgé de 62 ans, est né à Liège le 25 avril 1951 dans une 
famille de quatre enfants établie à Awans et a été ordonné prêtre le 6 
septembre 1980. Il est peu connu du grand public bien qu'il ait été porte-
parole de la Conférence épiscopale de Belgique de 1996 à 2002. 
 

Ceux qui l'ont déjà fréquenté soulignent sa capacité d'écoute, son esprit 
jovial, son sens de l'accueil et sa profonde gentillesse; voilà pas mal de qualités 
que nous pourrions lui envier ! 
 

Intellectuel brillant et polyglotte (il parle néerlandais, italien, anglais et 
allemand), il est aussi un organiste chevronné (il a fait le conservatoire de 
Liège). Professeur à l'Université Catholique de Louvain, il connaît bien le 
diocèse de Liège de par son expérience pastorale comme vicaire des 
paroisses en ville, à Sainte-Foy, Saint-Martin, Saint-Jacques et Saint-Barthélemy, 
ainsi que par la Communauté Sant’Egidio, qui s'est développée à Liège depuis 
1990 et dont il est l'assistant spirituel. 
 

Cette communauté est 
engagée de par le monde 
via l'école de la paix dans 
la formation des enfants 
défavorisés, dans un 
service aux personnes 
âgées et des sans-abris. Un 
restaurant a été ainsi 
ouvert, tenu par des 
bénévoles, il fournit des 
repas aux personnes 
précarisées. Jean-Pierre 

Delville avait l'occasion d'y faire le service le samedi dès que son agenda le lui 
permettait. 
 

L'ordination épiscopale aura lieu à la Cathédrale de Liège, le 14 juillet 
prochain à 15h, au cours d'une messe présidée par Mgr Léonard et 
concélébrée par Mgr Aloys Jousten ainsi que par le nonce apostolique Mgr 
Berloco, par l'évêque d'Anvers Mgr Johan Bonny, et par Mgr Vincenzo Paglia, 
membre de Sant’Egidio et président du Conseil pontifical pour la famille. 
 

De tout coeur, nous souhaitons une mission aussi riche que variée à notre 
nouvel évêque. 

Pierre Jabas 
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Première rencontre avec Mgr Delville 
Rien dans les poches,  

mais un grand amour pour le diocèse ! 
 

Le jour même de sa présentation à la presse, le 31 mai dernier, 
j’ai eu la joie et l’honneur de rencontrer Mgr Delville pour un 
premier entretien. 
 

Mgr Delville, en tant qu’historien, vous avez souvent fait des 
recherches sur les évêques de Liège du passé. Maintenant, vous en 
faites partie vous-même en tant que 92e de la série. Dans vos 
premiers commentaires, vous avez parlé de « gratitude », mais 
aussi de « frayeur ». Quels sont les sentiments qui vous animent en 
ce moment ? 
 

Face à l’importance de la mission et en tant qu’historien, je regarde avec 
admiration ce que les évêques avant moi ont réalisé au service de leur 
diocèse. Je me dis que cette mission ne doit pas toujours être facile. Je 
considère ma nomination comme un challenge, et je voudrais le vivre avec un 
grand amour du diocèse et des personnes qui le composent. Cette 
dimension de confiance l’emporte sur la dimension de peur. J’ai la chance de 
mettre mes compétences au service d’une entité plus large que celle de 
l’université où je suis pour le moment. C’est donc un défi que je suis heureux 
de relever. 
 

Votre devise se trouve inscrite en latin sur les fonts baptismaux de 
l’église Saint-Barthélemy de Liège. On peut la traduire en disant : 
« Le fleuve, ses bras réjouissent la ville de Dieu ». Cette devise est 
extraite du Psaume 45. Quelle en est la signification pour vous ? 
 

Le fleuve, c’est la Meuse et la ville de Dieu, c’est Liège. La joie, c’est la joie du 
citoyen liégeois. Ce psaume évoque la situation de Liège, mais au plan 
spirituel, c’est aussi un programme qui dépasse notre diocèse. Le fleuve, c’est 
la force de Dieu, la source de son amour, c’est sa parole, qui irrigue et 
réjouit la vie de la société, de la ville, la vie du chrétien. C’est donc aussi un 
défi de voir comment on peut, dans notre vie nouvelle, dans ma vie nouvelle, 
dans la vie qui se déroule ici, recevoir cette grâce de Dieu sous de 
nombreuses formes, comme les multiples bras du fleuve et faire irriguer la 
ville par cette Parole pour qu’elle trouve la joie et le bonheur. 
 

Est-ce que l’historien que vous êtes, qui connaît bien l’histoire de 
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son diocèse, voit la fonction d’évêque d’une manière particulière ? 
 

Je la regarde peut-être avec un peu plus de recul, en me disant que l’on peut 
la comparer à d’autres. Mais je la vois aussi avec un petit peu d’instabilité, 
parce que maintenant, je passe du stade d’observateur au stade d’acteur, du 
terrain connu au terrain inconnu. 
 

Quels sont les défis qui vous attendent ? 
Serez-vous dans la continuité par 
rapport à ce que votre prédécesseur, 
Mgr Jousten, a construit pendant les 12 
années de son épiscopat ? 
 

Il n’y a pas de doute que j’apprécie 
énormément le travail réalisé par Mgr Jousten. 
Pour moi, il est clair que je me situerai dans la 
continuité, tant pour l’intérieur de l’Eglise que 
pour l’extérieur. Je m’explique : en ce qui 
concerne la vie interne de l’Eglise, nous savons 
que nous devons continuer à remodeler nos structures, à lancer de 
nouveaux engagements, à innover en quelque sorte dans l’engagement 
chrétien. Ce qui a été commencé peut certainement se déployer et 
continuer, tout en sachant que j’aurai le droit d’y mettre aussi ma petite 
touche d’originalité. Je pense également aux vocations sacerdotales et 
religieuses : il est important de les stimuler dans le cadre d’une église 
dynamique, qui a besoin de personnes s’engageant d’une manière définitive.  
 

En ce qui concerne l’attitude de l’Eglise vers « l’extérieur », je suis frappé par 
l’engagement social de Mgr Jousten. Personnellement, je voudrais continuer à 
développer cet aspect des choses et encourager ceux qui sont sur le terrain. 
Il faut être attentif à ceux qui sont à la périphérie, fragilisés. Je pense aux 
personnes sans abri que l’on rencontre en ville, mais aussi à ceux dont la 
fragilité est moins visible, comme les malades ou encore les prisonniers, 
parfois relégués ou isolés dans leur cellule. Bref, toutes les personnes en 
difficulté ont droit à notre attention en tant que chrétiens. 
 

Avez-vous déjà des projets personnels pour votre épiscopat ? 
 

Non, je n’ai pas de cartons dans ma poche avec des projets que je serais prêt 
à mettre en application. Je sais que je dois d’abord prendre le temps de 
l’observation, de la rencontre et du dialogue. Ensuite on verra ce qui peut 
être développé… 

Propos recueillis par Ralph Schmeder 



Regards sur un professeur de séminaire 
 
Nous avons demandé à l’abbé Bruno Villers, originaire de Slins 
et actuellement curé de l’UP « Notre-Dame des Champs » à 
Racour de nous donner quelques impressions de son ancien 
professeur qui l’a accompagné pendant ses années au séminaire 
de Liège. 
 
Revêtu d'un duffel-coat et une large mallette en cuir clair à 
l'épaule, une démarche vive et une allure décontractée, 
voilà brièvement décrite la perception que j'avais de Mr l'abbé Jean-Pierre 
Delville – devenu notre évêque, ce 31 mai 2013 - . Cette attitude se vérifiait 
dans ses cours de théologie fondamentale et d'histoire de l'Eglise. Je me 
rappelle en particulier de ses développements sur le Grand Schisme 
d'Occident (14ème siècle) où les dirigeants européens et les cardinaux 
étaient parvenus à élire trois papes en même temps ! (rappelez-vous le pont 
d'Avignon... et les papes en Avignon !) Dans ses explications fouillées, il nous 
décrivait que ce « mec-là » avait été contrecarré par un autre « type » de tel 
pays (quand je vous disais : « décontracté » !) et je voyais sursauter sur sa 
chaise, un autre séminariste, lui aussi historien de formation, qui aurait sans 
doute utilisé un vocabulaire plus... choisi. 
 

Dans ce début des années ‘80, nous parlions aussi à bâtons rompus du 
nombre des églises à Liège et je me suis surpris à dire - en bien piètre 
connaisseur - « Bah, l'église Sainte Croix et ses échafaudages (N.B. Ils vont 
finir par être classés comme patrimoine ! ), faut-il vraiment la conserver... ? » 
Et l'abbé Delville répondit fermement : « Oui, certainement, c'est un 
monument exceptionnel... ! » Fin connaisseur de notre histoire locale et 
universelle, nous l'avons aussi accompagné dans la remise en ordre de notre 
bibliothèque, sous les instructions bienveillantes de soeur Alice Delzenne, 
salésienne de la Visitation de la rue Puits-en-Sock, instigatrice du Centre de 
Recherches et de Rencontres dont « Jean-Pierre » était familier...  
 

Voilà ces quelques traits qui révèlent peut-être quelques accents de 
l'épiscopat que nous inaugurerons ensemble ce 14 juillet 2013 (Etonnant ! 
Serait-ce un clin d'oeil ?) en notre cathédrale Saint-Paul avec les Evêques de 
Belgique, Monseigneur Houssiau et Monseigneur Jousten, ses prédécesseurs 
immédiats sur le siège épiscopal de Saint Lambert et de Saint Hubert, et non 
loin du caveau des évêques qui abrite notamment le corps... de Monseigneur 
Van Zuylen. 

Bruno Villers 
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Collecte de 14-15 août (Assomption):  

Caritas Secours. 
 

Ce service entend soutenir les initiatives existantes en matière d’aide 
sociale et celles qui veulent répondre à des besoins nouveaux : 
sortants de prison, aide 
aux malades atteints du 
sida…).  

Merci, Monseigneur Jousten ! 
 

Evêque de Liège depuis 
2001, Mgr Aloys Jousten 
nous quitte en juillet 
prochain afin de céder les 
commandes du diocèse à 
son successeur. Il nous 
laissera l'image d'un vrai 
pasteur toujours à 
l'écoute de l'ensemble 
des baptisés, témoignant 
l'amour de Dieu pour les 
hommes; présent dans 
plusieurs mouvements sociaux, que ce soit au niveau diocésain ou national. 
 

Son comportement était celui d'un homme discret proche des pauvres. Nous 
l'avons vu à l'oeuvre par la création des unités pastorales, solution dont le 
diocèse avait tant besoin vu le manque flagrant de prêtres et la diminution 
des pratiquants. 
 

Nous retiendrons son souci de dialoguer avec les Liégeois au cours de 
différentes rencontres afin de mieux connaître leur esprit et leur caractère, 
qu'ils soient croyants ou non; ces derniers appréciant son écoute et sa 
simplicité. 
 

Merci Monseigneur pour la mission que vous avez accomplie dans le diocèse 
de Liège. Vous pourrez, grâce à votre vitalité actuelle, vivre d'autres émotions 
comme des voyages dans d'autres continents. C'est le souhait que nous 
formulons à votre attention ! 
 

Germaine Brasselle et Pierre Jabas 
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Attention : Horaire d’été ! 
 
Pendant les vacances, beaucoup de pratiquants réguliers sont partis, de 
même que certains célébrants. Nous avons donc adapté l’horaire des 
messes dans toute l’Unité Pastorale. A vous de choisir le lieu et l’heure 
qui vous conviennent... 
 

Messes dominicales en juillet 2013 
 

Villers-St-Siméon          les dimanches à 9h45 (pas de messe à Juprelle !) 
Wihogne                     les dimanches à 9h30 (pas de messe à Paifve !) 
Lantin                         les samedis à 18h45 
Rocourt St-Joseph        les dimanches à 11h00 (pas de messe à St Léon !) 
Slins                            les dimanche à 10h30 (pas de messe à Fexhe-Slins !) 
Liers                           les dimanches à 11h00 et à 18 heures (pas de messe à 

Milmort) 
Voroux                       les samedis à 17h30. 
 

Messes dominicales en août 2013 
 

Juprelle                       les dimanches à 9h45 (pas de messe à Villers !) 
Paifve                          les samedis à 18 heures (pas de messe à Wihogne !) 
Milmort                       les samedis à 19 heures (pas de messe à Voroux !) 
Liers                           les dimanches à 18 h (pas de messe à 11h00 !) 
Rocourt St-Léon          les dimanches à 11h00 (pas de messe ni à Lantin ni à 

St. Joseph !) 
Fexhe                         les dimanches à 10h30 (pas de messe à Slins !) 
 

Messes pour la fête de l’Assomption  
 

Voroux                 le mercredi 14 août à 17h30. 
Lantin                   le mercredi 14 août à 18h45. 
Milmort                 le jeudi 15 août à 9h30. 
Paifve                    le jeudi 15 août à 9h45 (pas de messe à Wihogne !) 
Villers-St-Siméon    le jeudi 15 août à 9h45 (pas de messe à Juprelle !) 
Liers                     le mercredi 14 août à 19h : messe à l’imprimerie Flémal 
                            le jeudi 15 août à 10h30 : messe dans la cour de l’école 

communale. 
Slins                      messe le jeudi 15 août à 10h30 (pas de messe à Fexhe!) 
Rocourt St. Joseph messe le jeudi 15 août à 11h (pas de messe à St Léon !) 
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Et aussi pendant les vacances : 
 
• Messes de semaine : A Slins, il n’y aura pas de messe le mardi soir en 

juillet et août. A Liers aussi, la messe du vendredi matin à 8h30 est 
supprimée pendant les vacances, de même que la messe à la chapelle 
Saint-Anne de Juprelle les jeudi matin à 8h30. Par contre, la messe de 
semaine à Wihogne, chaque vendredi à 18h00, suspendue pendant un 
certain temps à cause du départ de l’abbé Heyeres, reprendra à partir de 
la première semaine de juillet. 

 

• Dimanche 14 juillet à Slins : la procession annuelle sera remplacée par 
une messe festive en l’honneur de saint Martin et de sainte Odile à 10h30 
en l’église de Slins. Pour tous ceux qui le désirent, à la fin de la messe : les 
cloches annonceront la bénédiction des yeux avec les reliques de Sainte 
Odile. Collecte annuelle au pied de la statue de sainte Odile. Merci pour 
votre générosité ! 

 

• La prochaine rencontre du groupe de prière U.P.PRIERES est 
programmée le jeudi 15 août de 19h45 à 20h45 à l’église de Voroux. 
Cette adoration sera spécialement consacrée à Marie. Un chapelet sera 
récité le jeudi 18 juillet à 19h45 à l’église pour ceux qui le désirent. 

Les vacances, un temps d’arrêt 
 

Oui, arrête-toi, tu ne l’as pas volé.  
Tu ne peux vivre sans cesse dans la course et le bruit,  
dans les problèmes sans solution, dans les contraintes et les gestes répétés. 
Ne crois pas trop vite les marchands de soleil.  
Les vraies vacances ne se mesurent pas au nombre de kilomètres. 
Les vraies vacances, c’et comme de vrais amis,  
ça ne se vend pas, ça ne s’achète pas. 
On peut râler sous le soleil et on peut chanter sous la pluie. 
 

Savoure les petits bonheurs, les grands coûtent trop cher. 
Apprends à t’aimer toi-même et entraîne-toi 
ainsi à aimer les autres. 
Cultive le sourire, la parole agréable, au-delà 
des petites guerres froides quotidiennes. 
La réussite du monde,  
c’est aussi la fraternité des personnes  
dans les rencontres soudaines et libres. 
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Les Saints du mois 

Rentrée de l’UP :  

Réservez bien le dimanche 29 septembre ! 
 

La rentrée est encore loin, mais les responsables de l’Unité Pastorale y 
pensent déjà et vous invitent dès à présent à participer nombreux à la 
matinée programmée pour le dimanche 29 septembre. Au 
programme : un petit-déjeuner et une eucharistie festive.  

Sainte Jeanne-Françoise de Chantal  

(1572-1641)  
Fête le 12 août 

 

Née à Dijon, elle épouse le baron de Chantal et 
sera mère de 6 enfants. Veuve très tôt, elle 
rencontre François de Sales, alors évêque 
d’Annecy. Avec lui, elle fonde en 1610 l’Ordre 
de la visitation, alliant vie contemplative et 
service des pauvres et des malades. Une 
innovation à l’époque qui va rencontrer une 
opposition et l’Ordre devra au final se limiter au 

Sainte Marthe (1er siècle).  
Fête le 29 juillet 

 

Elle a habité à Béthanie, avec sa sœur Marie 
et son frère Lazare. À eux trois ils eurent 
des liens étroits avec Jésus. Elle recevait 
visiblement souvent Jésus chez elle. Lors 
d’un passage de Jésus, elle se plaindra de 
Marie qui demeure aux pieds de Jésus. 
Celui-ci répondra que Marie a choisi la 
meilleure part.  
Elle est la patronne des ménagères, des 
maîtresses de maison et des cuisiniers. 
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Père Luc : 27 années  

de bons et loyaux services ! 
 
Les communautés de Liers et Milmort ont fêté le dimanche 26 mai 2013 à la 
messe de 11 heures, le départ en pension de Père Luc. Il est arrivé à Liers le 
1er juillet 1986 et quelques années plus tard, il a repris aussi la communauté 
de Milmort.  
 

En 2002, notre évêque lui a demandé 
de fonder une unité pastorale et d’en 
être responsable. Mais Père Luc a 
toujours eu le souci de préparer 
l’avenir (nous en reparlerons); il a 
donc demandé à Monseigneur Jousten 
de pouvoir créer une équipe pastorale 
qui pourrait gérer, dynamiser et 
accompagner les communautés. Il a 
voulu partager la responsabilité de 
cette équipe non pas seulement avec 
notre curé actuel Ralph, mais aussi 
avec des laïcs qui viendraient la 
renforcer. 
 

Si je vous rappelle tout cela, c’est qu’il 
est important de se souvenir que ce 
qui fut au départ un défi pour Père 
Luc est devenu une réussite. Je crois que toute sa vie de prêtre, il a eu le 
souci de faire vivre une communauté dans l’esprit de l’Evangile, c’est-à-dire 
en faisant équipe plutôt que chacun seul dans son coin. Pendant 26 ans à nos 
côtés, il nous a responsabilisés, nous faisant ainsi devenir des acteurs de la vie 
chrétienne. 
 

Je pourrais citer beaucoup d’exemples, ce serait trop long, mais la messe que 
nous avons partagée ensemble le 26 mai en est déjà un témoignage, et je 
l’intitulerai non pas messe d’au-revoir, mais bien messe de l’espérance et de 
l’avenir. Nous avions préparé la messe à plusieurs et nous lui avons demandé 
d’y participer. Son premier souci a été, tout au long de cette préparation, 
que le choix des textes, chants et réflexions nous encourage à continuer le 
beau et long chemin commencé avec lui. Le deuxième point auquel il tenait 
était que nous fassions bien ressortir de cette célébration l’amour infini du 
Père pour chacun d’entre nous. Et que cet amour reçu devait être 
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transformé en amour donné pour tous ceux que nous rencontrons. 
Si je devais résumer ce que nous avons ressenti ce jour-là (d’après plusieurs 
témoignages), je dirais quatre mots ; Accueil, Convivialité, Joie et Amitié. 
C’est peut-être la clé pour que nos célébrations restent toujours un moment 
où il fait bon se retrouver ! 
 

Enfin je voudrais remercier en particulier la communauté de Voroux qui 
souhaitait être des nôtres ainsi que la chorale venue avec ses choristes et 
musiciens renforcer celle de Liers-Milmort toujours présente lors de messes 
spéciales. 
 

Nous avons terminé par le verre de l’amitié à la salle « La Motte », préparé 
et organisé par l’OPAL, encore merci pour leur dévouement. Durant ce 
moment, beaucoup de personnes sont venues témoigner à Père Luc leur 
gratitude ou tout simplement leur amitié. 
 

Merci Père Luc de nous avoir guidés, accompagnés et fait confiance durant 
toutes ces années. 
 

Pour les communautés de Liers et de Milmort, Jean-Marc Blaffart 

Comment vous dire « Merci » ? 
 
J’ai souvent entendu dire que les longs discours 
cachent le vide du cœur. Il est vrai que la langue 
française recèle des trésors de simplicité et de 
profondeur. MERCI : court et vrai ! 
 

Merci pour quoi ? Je ne sais pas trop ! 
 

Merci pour qui ? Alors, là, il me faudrait des pages : 
derrière ce « qui », que de visages chaleureux, que 
d’apprivoisements patients et réciproques. Vous 
m’avez « gâté ». Ne croyez surtout pas que je ne 
pense ici qu’à mon confort de curé « bien reçu par les gens ». Vous m’avez 
gâté parce que je savais, je sentais, je vivais le fait que nous avancions 
courageusement ensemble. Bien sûr, ce chemin ne fut pas parsemé que de 
roses. Mais la chance que j’estime avoir eue, c’est que nous avons pu 
compter, inlassablement, les uns sur les autres. « Inlassablement » : cent fois 
sur le métier, nous avons remis notre travail. Il fallait dépasser des échecs, 
des déceptions. Mais tant de satisfactions nous redisaient qu’un « demain » 
était toujours possible. C’était vrai, vous le savez. 
Ici, je voudrais encore et toujours rouvrir un grand espace de gratitude : 



Barbecue de Solidarité… 
 
Le samedi 27 juillet aura lieu, au Centre culturel de 
Paifve, le 10ème barbecue de solidarité organisé au 
profit d’un quartier de Bangui (en Centrafrique). La vie y est 
particulièrement dure pour une population victime de tensions politiques, 
et les besoins sont immenses. Les bénéfices de ce repas soutiendront le 
travail de Marie-Ange Libert, originaire de notre UP. 
 

Le repas commence à 18h00. P.A.F. : une brochette et crudités : 12 
euros; un pain-saucisse : 3 euros. Les réservations sont obligatoires avant 
le 18 juillet chez Ch. Pâque (04/278.40.55), B. Thonnard (04/278.34.57) ou 
E. Waleffe (04/278.44.55). 

regroupant sans cesse les forces disponibles, je retiens aujourd’hui le 
souvenir de tant de joies, toutes simples mais qui nous tiennent debout. Je 
me demande encore, aujourd’hui, comme hier, comment vivre la confiance 
dans la vie, si, ensemble, on n’essaie pas de donner « goût » à cette vie. 
Comme nous avons besoin des autres !!! Si vous saviez, et vous le savez, 
comme il est impossible de bâtir seul. A un correspondant téléphonique qui 
voulait se suicider, l’abbé Pierre avait répondu : « Moi, j’ai besoin de toi ! » 
Nous savons que ce besoin n’était pas de trouver un serviteur, mais un ami 
avec qui on se sent plus fort. Mais tout compte fait, c’est Jésus que je vous 
cite là : « Je ne vous appelle plus serviteurs mais amis.. » Merci à vous tous et 
toutes pour ce que vous avez été et serez encore, tout simplement… Il 
paraît que le secteur de la construction manque de « bras ». Et notre Unité 
pastorale « Les Douze » ? 
 

Et Jésus dit à Pierre : « Gagne le large ». Vas-y ! Continue ! Fais ta route avec 
nous : on compte tellement sur toi. IL compte tellement sur nous ! 
 

Alors bonne route et encore, et encore : MERCI ! 
 

Père Luc 

Celui qui est libre de toute haine 
n’a pas besoin d’une épée… 

 

Mahatma Gandhi 



Fête à Slins du 12 au 16 Juillet  
(tous les détails dans le folder de la fête) 

 

• Le vendredi 12 : soirée au chapiteau rue Cordémont dès 22 h. 
• Le samedi 13 : soirée au chapiteau rue Cordémont dès 22 h. 
• Le dimanche 14 : grande Brocante de Slins. Barbecue de la fête et soirée 

« blind test » dès 18h00 au chapiteau. 
• Le lundi 15 : concours de pétanque dès midi au Hall Omnisports.  
• Le mardi 16 : grand cramignon des jeunes dès 16h00, bal du cramignon 

et clôture de la fête au chapiteau… 

Êtes-vous un bénévole ou un YAKA ? 
 
Le BÉNÉVOLE est un mammifère bipède que l'on rencontre dans les 
associations où il peut se réunir avec ses congénères. Les BÉNÉVOLES se 
rassemblent à un signal appelé « convocation ». On les trouve aussi en petits 
groupes en divers endroits, souvent tard le soir, l'oeil hagard, les cheveux en 
bataille et le teint blafard, discutant ferme sur la meilleure façon d'animer une 
rencontre ou de faire des recettes supplémentaires pour boucler le budget ! 
 

L'ennemi héréditaire du BÉNÉVOLE est le YAKA dont les origines n'ont pu 
être déterminées. Le YAKA est aussi un mammifère bipède qui se caractérise 
par un cerveau très petit, lequel ne lui permet de prononcer que l'statement 
« ...il n'y a qu'à » contractée sous le terme de Yaka ce qui explique son nom ! 
 

Le YAKA bien abrité dans la cité anonyme, attend... Il attend le moment où 
le BÉNÉVOLE fera une erreur, un oubli, pour bondir et lancer un venin qui 
provoque chez le BÉNÉVOLE une maladie très grave : le découragement. Les 
premiers symptômes en sont visibles rapidement : absences de plus en plus 
fréquentes aux réunions, 
intérêt croissant pour son 
jardin, sourire attendri 
devant une canne à pêche 
et attrait de plus en plus 
vif pour les pantoufles, le 
fauteuil et la télévision. 
 

Ainsi les  BÉNÉVOLES, 
d é c i m é s  p a r  l e 
découragement, risquent-
ils de disparaître ! 

Pipavil
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Secrétariat en juillet-août 
 
Le secrétariat de l’UP ainsi que celui 
de Rocourt ne fermeront pas. 
Pendant les deux mois de l’été, les 
permanences auront lieu du lundi au 
vendredi de 9h00 à 12h00. Pas de 
permanence l’après-midi ! 
 

Mouvements de jeunesse  
de Fexhe et Slins 

 
Voici les dates et les endroits des 
camps des mouvements de jeunesse 
de Fexhe et Slins cette année : 
 
• Baladins : du 1er au 9 août à 

Retinne; 
• Louveteaux : du 1er au 10 août à 

Saint-Vith; 
• Scouts et Guides : du 1 au 13 

août à Marche; 
• Pionniers : du 30 juillet au 12 

août à Paris. 

Fête à Voroux  
les 7 et 8 septembre  

 
Samedi 7 : 17h30 messe festive, 
18h30, conteur sous les étoiles, 
19h30, lunch du soir (crèpe, pizza, 
péckets aux fruits.....). Infos :  

corinnecolson13@hotmail.com  
ou 04/278.38.14. 

 

Dimanche 8 : Brocante dès 7h 
(manège, balade à dos d’âne, 
grimage, spectacle de rue, petites 
restaurations...). Infos :  

info@festivoroux.be  
ou 0476/01.72.05. 

 

Fête Connaissance à Rocourt 
 

Le dimanche 8 septembre, les rues 
du quartier St-Léon seront de 
nouveau animées par une fête pour 
tous. Au programme : brocante, 
messe en wallon (11h00), dîner au 
Cercle, animations diverses tout 
l’après-midi… Réservez bien la date ! 

Vie de nos communautés Vie de nos communautés 
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Espace publicitaire  
imprimerie Dallemagne 

Marie, Mère de l'espérance 
 

En quoi l'Assomption de Marie nous concerne-t-elle ? Y a-t-il un rapport entre 
cette fête et notre vie de tous les jours ?  
Rappelons-nous : au cœur de la foi des Chrétiens il y a la mort et la 
résurrection de Jésus. Avec l'Assomption nous 
affirmons qu'une fille de notre race, la Vierge 
Marie, a accompli en elle le destin de toute 
l'humanité. Elle est là où nous devons aller. Avec 
Jésus, elle nous prépare une place.  
Mère de l'espérance, elle guide et soutient le 
peuple des croyants encore en chemin. En elle, 
créature comme nous, Dieu a triomphé de la mort. 
Avec elle, nous accueillons le don de l'éternelle 
jeunesse de l'Amour. Magnificat ! 

Christian Kratz 

 

Secrétariat de l’unité pastorale  
 

Heures d’ouverture : 
Lundi et vendredi de 9 h à 12 h 

Mardi, mercredi et jeudi de 9 h à 12h et de 14h à 16h30. 
 

Notre adresse: Chaussée de Tongres 349 à 4000 Rocourt. 
Notre numéro de téléphone fixe : 04/263.98.00. 
GSM de l’assistante paroissiale : 0491/59.75.22 

Notre adresse mail : up@lesdouze.be 
Notre site internet : http://lesdouze.be 

N° de compte bancaire : BE 94 7320 1100 5814 

 

Secrétariat de l’unité pastorale  
 

Heures d’ouverture : 
Du lundi et vendredi de 9 h à 12 h 

Mercredi de 9 h à 12h et de 14h à 16h30. 
Permanence téléphonique le mardi et jeudi de 14h à 16h30. 

 

Notre adresse: Chaussée de Tongres 349 à 4000 Rocourt. 
Notre numéro de téléphone : 04/263.98.00. 

GSM de l’UP : 0491/59.75.22 
Notre adresse mail : up@lesdouze.be. 

Notre site internet : http://lesdouze.be.  
N° de compte bancaire : BE 94-7320-1100-5814 
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